LAPOUYADE / DOMAINE ÉMILE-GRELIER

La biodiversité locale vue par les jeunes scouts



L'an dernier, pendant une semaine, un groupe de cinquante jeunes européens avait posé leurs valises dans le cadre du Roverway sur le domaine Émile-Grelier pour un chantier nature sur l'environnement. Cet été, ce sont 41 scouts qui ont installé leur camp pour trois semaines sur le domaine.

Ces jeunes âgés de 14 à 17 ans arrivaient de la région parisienne, de Viroflay plus précisément, et venaient pour la première fois à Lapouyade. «Comme dans tous les camps, les adolescents étaient là pour se construire et se développer au contact des autres. Mais c'est aussi et surtout pour donner un sacré coup de pouce à la biodiversité locale et pour partager leur expérience d'habiter la planète de manière écoresponsable», précisaient Delphine et Benoît qui les ont accueillis. Des demi-journées totalement dédiées à

Les jeunes scouts à la fin de leur séjour sur le domaine Émile-Grelier.

la réalisation d'aménagements pour la faune et à l'amélioration des structures d'accueil déjà présentes sur ce domaine viticole atypique où la biodiversité est au cœur du système de production. « Après une visite sur les parcelles permettant de saisir la richesse des interactions entre la faune, la flore et les vignes, les jeunes se sont également attelés au nettoyage des abords d'une mare forestière en vue des chantiers de restauration en octobre prochain », expliquait Delphine.

Magaly Contrasty de la LPO (Ligue pour la Protection des Oiseaux). Cette dernière est venue leur exposer, plus spécifiquement, les actions menées ici à destination de ces auxiliaires indispensables aux agriculteurs.

C'est ensuite sous la houlette de Benoît que les jeunes ont saisi scies, rabots et visseuses pour réaliser une vingtaine de nouveaux nichoirs à oiseaux, quatre gîtes à hérissons, refuges à serpents et autres abris à insectes. « Ces nichoirs seront installés prochainement au côté de ceux réalisés les années passées lors des chantiers précédents », souligne Benoît. Afin de faire découvrir leur travail, le vignoble a ouvert ses portes dimanche 13 août pour son 4° Dimanche Vigne ouverte dédié aux chauves-souris.

I.C.

Renseignements

www.domaine-emile-grelier.fr

LE RESISTANT

du 17 au 23 août 2017